

*Bundeskanzler* Christian Kern, ÖSTERREICH  
*Premierminister* Charles Michel, BELGIEN  
*Präsident* François Hollande, FRANKREICH  
***Bundeskanzlerin* Angela Merkel, DEUTSCHLAND**  
*Premierminister* Alexis Tsipras, GRIECHENLAND  
*Premierminister* Matteo Renzi, ITALIEN  
*Premierminister* António Costa, PORTUGAL  
*Präsident* Andrej Kiska, SLOWAKEI  
*Regierungspräsident* Miro Cerar, SLOWENIEN  
*Premierminister* Mariano Rajoy, SPANIEN

**Betrifft: Finanztransaktionssteuer – die Zeit ist reif!**

Berlin, Weyhe 17.05.2016

Sehr geehrte Frau Bundeskanzlerin,

Die Unterzeichner – ein breites Bündnis von zivilgesellschaftlichen Organisationen und Gewerkschaften, die viele Millionen europäischer Bürgerinnen und Bürger repräsentieren – bringen ihre Wertschätzung für Ihre Bemühungen der letzten fünf Jahre zum Ausdruck, eine internationale Finanztransaktionssteuer zu etablieren.

Wie die Panama-Papiere gezeigt haben, müssen die Anstrengungen zur Reform des Finanzsektors verstärkt werden. Die Finanztransaktionssteuer ist dabei ein wichtiger Teil der europäischen Maßnahmen, das Problem anzupacken. Neben der Erzielung substanzieller Einnahmen, die zur Sicherung von Arbeitsplätzen und öffentlichen Gütern in Europa sowie zur Bekämpfung von Armut, Epidemien und Klimawandel in der Welt eingesetzt werden können, würde die Finanztransaktionssteuer dazu beitragen, den Steuerbehörden bessere Informationen über die Besitzer großer Finanzvermögen zu liefern. Die Finanztransaktionssteuer ist auch ein Instrument zur Bekämpfung von Steuerhinterziehung, Geldwäsche und ähnlichen Vergehen.

Darüber hinaus trifft die Steuer gerade jene Akteure, die in hohem Maße dafür verantwortlich sind, dass die Steueroasen florieren: die großen Banken.

Die Zeit ist reif für einen historischen Durchbruch im Juni 2016. Die Finanztransaktionssteuer ist in der Bevölkerung sehr populär. Sie haben die Gelegenheit zu zeigen, dass die Interessen der Bürgerinnen und Bürger Europas und der Armen in den Entwicklungsländern Vorrang vor den Interessen der Finanzindustrie haben.

Unsere Botschaft an Sie lautet: Die Zeit ist jetzt reif für die Finanztransaktionssteuer!

Die technischen Fragen sind geklärt. Notwendig ist nun ein politischer Konsens. Wir waren sehr enttäuscht, dass Sie nicht in der Lage waren, den für letzten Dezember angekündigten Termin für eine endgültige Entscheidung einzuhalten. Ihre Bemühungen müssen jetzt im Juni, dem neuen Termin, den Sie zugesagt haben, zu einem Ergebnis kommen. Eine Einigung wäre ein

bedeutender Schritt nach vorne und könnte andere Länder bewegen, Ihnen zu folgen. Jede weitere Verzögerung wäre höchst unpopulär.

Schreiben Sie Geschichte, führen Sie die Finanztransaktionssteuer jetzt ein!

Hochachtungsvoll,

Anhang: Liste der Unterzeichner